

Standortkameradschaft Köln
KennNr. 2011 3000

Deutscher BundeswehrVerband
– Landesgeschäftsstelle West –
Südstraße 123
53175 Bonn

FAX: 0228 – 3823 – 233
Mail: west@dbwv.de

Antrag an die Landesversammlung West 2017

Stichwort:

Ausbildungs- und erfahrungsgerechter Einstieg für alle technischen Beamten in der Bundeswehr

Antragtext:

Technische Beamte, die in die Laufbahnen der Bundeswehr einsteigen, haben bereits eine abgeschlossene Ausbildung bzw. Studium absolviert. Dennoch müssen sie in vielen technischen Sparten insbesondere im Rüstungsbereich eine mehrjährige Laufbahnausbildung für den mittleren, gehobenen oder höheren technischen Verwaltungsdienst absolvieren.

Deshalb wird der Bundesvorstand aufgefordert, sich für eine Schaffung einer technischen Einheitslaufbahn mit Einstiegspunkten für einen jeweils individuellen ausbildungsgerechten Einstieg einzusetzen. Die Einstiegspunkte für technische Beamte sollten sich an dem von der Bologna-Reform geschaffenen European Credit Transfer System (ECTS-Punkte) orientieren, das den unterschiedlichen Ausbildungs- und Studienabschlüssen fein gestaffelte Qualifikationsnachweise zuordnet.

In der Folge ist der Bundesvorstand aufgefordert, sich für eine erhebliche Straffung der Laufbahnausbildung der technischen Beamten im Hinblick auf die anschließende Fachverwendung einzusetzen. Dies sollte in Form einer Traineeausbildung im zukünftigen Verwendungsgebiet erfolgen. Die Verwaltungsanteile dieser Laufbahnausbildung sind auf das notwendige Maß zu komprimieren.

Antragsbegründung:

Die Begründung ergibt sich aus der Sachstandsschilderung. Beispielsweise entsprechen 30 ECTS-Punkte einer Gehaltsstufe, beginnend mit A4 = 30 Punkte bis A16 = 390 Punkte, dabei kommt ein Bachelor mit 180 Punkten auf das Einstiegsamt A9 und einer mit 210 Punkten auf A10, ein Master mit 300 Punkten würde mit A13 eingestellt. Berufserfahrung

und Lehrgänge können auch in Kreditpunkten bewertet werden (ca. 1 bis 6 Punkte pro Jahr) und damit auch Seiteneinsteigern einen attraktiven Start bieten.

Der o.a. Antrag wurde in der Standortversammlung der Standortkameradschaft Köln am 17.01.2017 beschlossen.

Andreas Bruckner
Oberstleutnant
Vorsitzender der Standortkameradschaft Köln